

Liebe Leser,

heute denken manche auch ans Auswandern, aus anderen Gründen wie seinerzeit. Mich faszinieren solche Berichte. Hinter jedem Satz steht eine Geschichte, eine persönliche, interessante, lehrreiche (?). Sicher wurden damals viele Briefe geschrieben, nach Neckarsulm, nach Australien. Wenn Sie Briefe aus Ihrer Verwandtschaft finden: Nicht weg-

werfen! Briefe und Tagebücher sind authentisch (echt und glaubwürdig). Der Heimatverein freut sich über jedes Dokument.

• Ich hoffe, Sie mögen diese Seite.

Dann lesen Sie jede Woche etwas Neues über die alte Zeit.

Pia Pichterich

Neckarsulmer Auswanderer nach Australien im Jahr 1854

von Rudolf Herrmann

Fortsetzung von seinerzeit 75

Auflistung der Neckarsulmer

Bauer

Franz Joseph	30 Jahre
Maria Agnes	28 Jahre
Karl Viktor	20 Jahre

Bei diesen handelt es sich um drei unverheiratete Geschwister.

Die beiden Brüder waren zunächst in Sandiland's Station in der Nähe von Tabulam beschäftigt. Einige Jahre versuchten die beiden ihr Glück in den Tableland-Goldfeldern. Den Gewinn steckten sie gemeinsam in eine Farm in Great Marlow, in der Nähe von Grafton.

1866 heiratete der 42-jährige Franz Joseph Bauer die erst 18-jährige aus Irland stammende Mary Casey. Nach und nach kamen Kinder zur Welt. 1878 verkaufte Franz Joseph die Farm und zog nach Sydney, um seinen Kindern eine bessere Bildung zu ermöglichen. 1901 kehrte er mit seiner Frau und seinem Bruder wieder nach Grafton zurück, um Obst- und Weinbau zu betreiben. Nach dem Tod seiner Frau im Jahre 1904 zog der 80-jährige Franz Joseph erneut nach Sydney, wo er im Februar 1906 verstarb.

Eine seiner Töchter, Fanny Bauer, war eine bekannte Sängerin. Sie verließ Australien für etliche Jahre, um ihre Stimme bei einigen der besten Lehrer in Europa schulen zu lassen. Im Juli 1904 stattete Fanny Bauer, damals Sängerin am Konservatorium in Mailand, ihren Verwandten in Neckarsulm einen Besuch ab. Mit der Hochzeit 1909 beendete Fanny ihre berufliche Sängerkarriere. [...]

Baumann

Joseph Heinrich	19 Jahre
[...]	

Berthold

Franz Joseph (Zimmermeister)	47 Jahre
Anna Katharina	51 Jahre
Franz Joseph	22 Jahre
Rosine Wilhelmine	19 Jahre
Maria Isabella	17 Jahre
Franz August	14 Jahre

Franz Joseph Berthold kehrte mit seiner Frau später zurück nach Neckarsulm, die Kinder blieben in Australien.

[...]

Herrmann

Carl Anton (Seckler und Kappenmacher)	37 Jahre
[...]	

Spohn

Peter Franz (Maurermeister)	34 Jahre
Franziska Josepha	42 Jahre
Undine	an Bord geboren

[...]

Ende